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EXTRACTO

En causa Rol V-40-2024, seguida ante el Segundo Juzgado 
de Letras de Ovalle, con fecha 04 de abril del año 2024 se 
dictó sentencia que declara que don LUIS MIGUEL RAMIREZ 
GONZALEZ, cédula nacional de Identidad N° 13.644.937-0, 
no tiene la libre administración de sus bienes y se le designó 
como curador definitivo a su madre doña JOVITA DEL 
CARMEN GONZÁLEZ ÁLVAREZ, cédula nacional de identi-
dad N° 6.316.890-4.

SECRETARIO

EXTRACTO

En causa Rol V-210-2024, seguida ante el Tercer Juzgado 
de Letras de Ovalle, con fecha 05 de diciembre del año 2024 
se dictó sentencia que declara que don PEDRO HERNÁN 
OYANADEL CONTRERAS, cedula de identidad N° 
5.450.576-0, no tiene la libre administración de sus bienes y 
se le designó como curador definitivo a su hija doña NICOLE 
JAZMÍN OYANADEL CONTRERAS, cédula nacional de 
identidad N° 17.712.542-3.

SECRETARIO

CITACION

Se cita a todos los regantes del Canal Huerto a una reunión 
extraordinaria, a efectuarse el día martes 21 de enero de 2025 
a las 19:00 hrs en primera citación y a las 20:00 hrs en segun-
da citación, en sede de Rayuela Cerrillos de Rapel.

PUNTOS A TRATAR:

    Postulación a Proyecto CNR.
    Varios.

Se ruega asistencia y puntualidad.

“Buscamos establecer un régimen 

tarifario especial para los APR”

DIEGO PARDOW, MINISTRO DE ENERGÍA

EL OVALLINO

En su visita a la región, el 

secretario de Estado conversó 

con Diario El Día sobre las 

iniciativas que su cartera está 

desarrollando en la zona, así 

como también, sobre el alza 

de las tarifas eléctricas y el 

subsidio para hacer frente a 

dichos aumentos. 

El ministro de Energía, Diego Pardow, 
visitó la región nuevamente para 
participar en una serie de actividades 
en Punitaqui, Vicuña y La Serena, 
comuna en donde tenía agendado 
un saludo protocolar al gobernador 
regional Cristóbal Juliá. 

En el intertanto, concedió una en-
trevista a Diario El Día, explicando 
que su visita a la zona dice relación 
a la presentación “del nuevo formato 
de proyectos solares comunitarios 
que estamos implementando, que 
utilizan dependencias municipales 
para generar electricidad solar y para 
generar unas bolsas de descuentos 
que se reparten entre los vecinos del 
proyecto”. 

Al respecto, explicó que ya se cuenta 
con una iniciativa similar en marcha 
en Talagante, y como además, ya 
se cuenta con el proyecto de ley de 
expansión del subsidio eléctrico, la 
idea es que los excedentes puedan 
ser utilizados en iniciativas que vayan 
en beneficio de la comunidad. Por tal 

EQUIPO EL OVALLINO

Ovalle

motivo, recalcó, esperan que dicha 
norma sea aprobada pronto.

A manera de ejemplo, el secretario 
de Estado ser refirió al trabajo que, 

en este aspecto, están desarrollando 
con las asociaciones de agua potable 
de la región.

“Nosotros estamos pronto a abrir 

una línea de proyectos para  acele-
ración para el autoconsumo. Pero 
más allá de todo este trabajo que 
estamos haciendo para apoyar en la 
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Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

*

películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para

revisar la cartelera

REMATE

Ante 2° Juzgado Letras de Ovalle, ubicado en Antonio Tirado 140, causa Rol N° C-319- 2023, juicio 

ejecutivo, caratulado �BANCO DE CHILE/VERGARA�, se rematará el 31 de enero de 2025 a las 

15:00 horas, por videoconferencia, a través de la plataforma de internet Zoom, inmueble denominado 

Sitio, ubicado en Santa Catalina, comuna de Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región, individualizado en 

el plano número 04-2-4351-S.R., del Ministerio de Bienes Nacionales, tiene una superficie 

aproximada de 4.280,00 metros cuadrados, inscrito a nombre del ejecutado Jorge Armando Vergara 

Díaz a fojas 3 número 4 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle del 

año 2015, rol de avalúos número 696-193, de Ovalle. Mínimo subasta: $13.629.979. Precio 

deberá pagarse de contado dentro de quinto día hábil de firmada el acta de remate. Interesados en 

tomar parte deberán tener clave única del Estado y presentar un escrito en la causa, indicando correo 

electrónico y teléfono celular de contacto habilitado para mensajería WhatsApp y los datos del vale 

vista que constituye la única forma de garantía admitida. El vale vista emitido por Banco Estado de 

Chile a la orden del tribunal, por valor equivalente al 10% del mínimo de la subasta exigido como 

caución, esto es, la suma de $1.362.998, debe ser acompañado materialmente a la causa en una 

funda plástica transparente que permita verlo por ambos lados, ingresado mediante el buzón de 

escritos del tribunal, antecedentes que serán recibidos hasta las 12:00 del día que preceda a la fecha 

del remate. Demás antecedentes en expediente. Ovalle, 29 de noviembre del año 2024. SECRETARIO.

EL ALZA DE ENERO EN 
LA LUZ FUE EL ÚLTIMO 
ESCALÓN EN EL PROCESO 
DE ESTABILIZACIÓN Y LAS 
TARIFAS QUE TENEMOS 
REPRESENTAN LAS 
CONDICIONES ACTUALES 
DEL MERCADO”

VAMOS A ESTABLECER 
UNA BOLSA DE PRECIOS 
PREFERENTES DE ENERGÍA 
PARA PYMES Y APR, 
PRINCIPALMENTE PARA 
ESTOS ÚLTIMOS PORQUE 
EL SUMINISTRO DE AGUA 
POTABLE DEPENDE DE LA 
ENERGÍA”

generación para el autoconsumo o en 
el financiamiento de equipamiento, 
los APR no pueden seguir esperando, 
pues necesitan una solución ahora. 
Y la única manera de hacerlo pronto 
y que permita una rebaja significati-
va en las cuentas de la luz, es esta 
bolsa de precios preferentes que 
está contemplada en el proyecto y 
que se vota este lunes. Por lo que 
el llamado a los parlamentarios de 
gobierno y de oposición es que nos 
acompañen en esta iniciativa que 
es tan significativa a  nivel nacional, 
pero particularmente en la Región de 
Coquimbo por la situación que están 
atravesando los servicios sanitarios 
rurales”.

-¿De qué forma han ido dando a 
conocer las características de esta 
iniciativa? 

“Lo que estamos haciendo con los 
dirigentes locales o con los alcaldes, 
es tratar de adelantar el trabajo pa-
ra llegar ojalá con un portafolio de 
proyectos en abril de este año, para 
poder empezar ya a materializarlos 
con los recursos que esperamos que 
se viabilicen en el proyecto de ley y 
obviamente nos vamos apoyando en 
los liderazgos locales. En el caso de 
Punitaqui nos acompañó el senador 
Matías Walker, en el caso de Vicuña 
estuvo el senador Sergio Gahona”.

-¿Cómo se proyectan las tarifas 

eléctricas para este año?
“La ley de estabilización que se 

aprobó e implementó el año pasado, 
contemplaba tres escalones de alza 
sustantiva y el último fue ahora en 
enero. En el caso de la Región de 
Coquimbo significó un alza del 8% 
para clientes residenciales y una re-
ducción de cerca del 4% para Pymes 
y clientes de mayor consumo. Ese 
era el último escalón en el proceso 
de estabilización y las tarifas que 
tenemos representan las condiciones 
de mercado actuales”. 

-¿Buscarán ampliar el subsidio 
eléctrico a más sectores? 

“Tenemos en el Congreso un pro-
yecto que busca expandir el subsidio. 
También, el año pasado incremen-
tamos el subsidio a la cuentas de la 
luz para los hogares vulnerables, que 
tiene una nómina que llega a 1 millón 
800 mil hogares, y en el caso de la 
región, son cerca de 85 mil hogares 
(los beneficiados).  Eventualmente 
habrá un nuevo proceso en enero 
porque el proyecto de ley lo que busca 
es expandir la cobertura del subsidio 
a más hogares, pero también esta-
blecer medidas de acompañamiento 
al proceso de estabilización de las 
cuentas de la luz”. 

-¿Para dónde apuntan estas me-
didas de acompañamiento?

“Una de ellas es la que tiene que ver 
con los programas de techos solares 
comunitarios, buscando los recursos 
para poder financiarlos y por otro 
lado - algo que es muy importante 
para la Región de Coquimbo - es 
que vamos a establecer una bolsa 
de precios preferente de energía para 
Pymes y APR, principalmente para 
estos últimos, porque el suministro de 
agua potable depende de la energía 
y buscamos establecer un régimen 
tarifario especial para este grupo de 
consumidores. Eso es muy importante 
porque se han visto enfrentados a un 
alza significativa del precio de la luz 
y la idea es que con este mecanismo 
las tarifas actuales se puedan reducir 
en el orden del 30%, lo que es un 

cambio significativo”. 

PROYECTOS DE ENERGÍA

-Si uno revisa los proyectos que 
ingresan a evaluación ambiental, la 
mayoría corresponden precisamente 
al sector energético. ¿Cómo observa 
este escenario? 

“Esta fue una región pionera en 
energías limpias y lo ha seguido 
siendo. Los primeros proyectos eólicos 
se hicieron en Canela y ya más del 
90% de la inyección de electricidad 
en la región es con energía limpia, 
tanto con tecnología fotovoltaica 
como con tecnología eólica. A eso 
se está incorporando la tecnología 
de almacenamiento; prácticamente 
todos los proyectos que se están 
presentando en la región lo incor-
poran. Entonces, hay que decir que 
la Región de Coquimbo es líder en 
términos de energías limpias”.

DOMINGA Y LA “PERMISOLOGÍA”

-¿Cómo han ido avanzando las 
estrategias en torno a agilizar la 
“permisología”?

“Además del proyecto de ley an-
tes mencionado, sobre todo en los 
permisos sectoriales esperemos 
que antes que termine la legislatura 
sea aprobado, pero quedan pocas 
semanas. En ese caso, esperamos 
que apenas se retome la actividad se 
pueda ver su tramitación. También 
estamos haciendo un esfuerzo im-
portante en la parte administrativa en 
el gabinete Pro Crecimiento, porque 
el que se hizo en la región tuvo muy 
buenos resultados, particularmente 
con algunos proyectos fotovoltaicos 
que estaban esperando permisos. 
Eso se destrabó y hoy ya están in-

yectando energía al sistema, así que 
la experiencia de estos gabinetes 
en la región ha sido muy buena y la 
idea es que esto se traduzca en un  
mejor funcionamiento del sistema 
en su conjunto”.   

-La cartera de Energía participó en el 
reciente Comité de Ministros, donde 
se rechazó Dominga. ¿Cuáles fueron 
los argumentos desde el Ministerio 
de Energía al respecto?

“El acta todavía no es pública. Lo 
único que tenemos es el comunicado 
del Ministerio de Medio Ambiente. 
Además yo no participé en la sesión, 
me inhabilité. En términos generales, 
nuestra cartera siempre trata de 
seguir los lineamientos técnicos del 
Servicio de Evaluación Ambiental. Así 
lo hicimos en la oportunidad anterior, 
cuando no pude participar. Entiendo 
que en esta oportunidad también 
lo hicieron así, pero sin perjuicio de 
ello, la vocería específica de esta 
materia la desarrolla el Ministerio 
de Medio Ambiente que tiene más 
antecedentes”. 
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